

ABSTRAK

Reni Nurbaeti: *Bimbingan sufistik melalui Pengajian Kitab Hikam Karya Ibnu 'Atha'illah untuk Meningkatkan Akhlakul Karimah Santri (Penelitian di Pondok Pesantren Salafy Ar-Raaid Cibiru Bandung)*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fenomena bahwa masalah yang dialami oleh individu erat kaitannya dengan bagaimana individu tersebut berhubungan dengan Tuhannya, hubungannya dengan dirinya sendiri dan hubungan individu tersebut dengan lingkungannya. Masalah individu yang terkait hubungan dengan Tuhan muncul ketika individu tidak mengenali dan kurangnya pemahaman mengenai siapa Tuhannya, Masalah yang berkaitan dengan dirinya sendiri bermula dari ketidak-tahuannya tentang hakikat dirinya. Sedangkan masalah individu yang berkaitan dengan hubungannya dengan lingkungan sosial muncul akibat dari individu tersebut tidak bisa memposisikan dirinya dalam lingkungan masyarakat (Dasril, 2014: 1) Jika masalah tersebut tidak teratasi maka akan sulit terciptanya insan yang memiliki akhlakul karimah. Oleh karenanya bimbingan berdasarkan tasawuf keislaman sangat penting dilakukan.

Tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui bimbingan dzikir, taubat dan berderma ditinjau dari dari Perspektif Kitab Hikam Karya Ibnu 'Atha'illah, implementasi bimbingan sufistik melalui Dzikir, Taubat dan Berderma di pondok pesantren salafy Ar-Raaid serta hasil implementasi bimbingan sufistik terhadap peningkatan akhlakul karimah santri

Penelitian ini didasari dari pemikiran bahwa bimbingan sufistik merupakan harmonisasi antara ilmu bimbingan konseling dengan tasawuf yang dalam pelaksanaannya menggunakan konsep, metode serta teknik khusus guna mencapai suatu tujuan spesifik yakni nilai-nilai tasawuf keislaman. Sehingga dengan teori bimbingan sufistik diharapkan dapat meningkatkan akhlakul karimah santri

Peneliti menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif sehingga dapat memberikan informasi secara runtut, konkret serta faktual. Data yang dikumpulkan menggunakan teknik observasi, wawancara serta dokumentasi yang ditujukan kepada pihak yang bersangkutan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa bimbingan sufistik melalui pengajian kitab hikam di Pondok Pesantren Salafy Ar-Raaid terbukti dapat meningkatkan akhlakul karimah santri. Hal tersebut ditandai dengan santri memiliki sifat *khauf* dan *raja'* yang tinggi sehingga secara bertahap santri berusaha memenuhi hak-hak Allah dan hak-hak makhluk Allah yang lain sebagai ciri akhlakul karimah

Kata Kunci: *Bimbingan Sufistik, Kitab Hikam, Akhlakul Karimah*